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湯梨浜中学校駅伝部の人たちは、明後日行われ

る中部駅伝に向け、夏休み中からずっと練習に励

んできました。練習を始めた頃と比べると、みん

な本当にたくましくなり、タイムもかなり縮まっ

てきました。何事であっても一生懸命に取り組む

人たちは、精神的にも、体力的にも成長するのだ

ということを改めて感じました。そんな駅伝部の

仲間たちの活躍を、全校生徒、保護者、教職員の

「チーム湯梨浜」全員で応援しましょう。

中部駅伝に出場するメンバーには、一緒に辛い

練習に耐えてきた駅伝部の仲間のために、学校や

家庭で駅伝部の活躍を期待して声援を送る「チー

ム湯梨浜」の仲間（友達、保護者）のために、そ

して何より、自分自身のために全力で力を発揮し

てきてもらいたいと思います。そんなみなさんに、

ある陸上選手の言葉を紹介します。「何度も何度

もくじけそうになった。もう無理だとあきらめたくなった。あの時もあとから何度も

何度も後悔した。もう少し足が動いていたら…。もう少し速かったら…。今頑張らな

いとまた後悔してしまう。同じ事を繰り返すのはもう嫌なんだ。苦しいのは一瞬、で

も喜びは一生。」「駅伝には、『タスキを渡す』という目には見えない魔法の力が宿っ

ている。自分の力などたかがしれている。でも、この魔法の力を信じるものは途方も

ない力を発揮することがある。」「人生はよくマラソンに例えられるが、私はむしろ人

生は駅伝であると思う。前を走った者から、タスキを受け継ぎ、後に走る者につなぐ。

途中で走ることを止めるわけにはいかないのである。」「前を追いかけても、全然背中

が見えない。それでも気持ちが切れない選手が強

いんだ。」明後日の中部駅伝、自分の力を信じて、

仲間の力を信じて、しっかりとタスキをつないで

き て く だ

さい。

（ 裏 面 に

続く）

ホームページで日々の学校生活の様

子を紹介しています。

https://www.torikyo.ed.jp/yurihama-j/



（意見１）①短い期間でしたが、練習にがんばっていた様子が伝わってきました。結果に関係な
く一人一人ががんばっていると思いました。お疲れさまでした。 ②競技する生徒たち、運営す
る生徒たち、先生方たち、みんなが一生懸命に考えて協力しあって無事に開催できたことがとて
も良かったと思いました。今年はちょっと暑すぎて自分の子どもの学年しか見られませんでした
が、生徒たちの一生懸命取り組む姿に感動しました。お疲れ様でした。ありがとうございます！
③生徒が頑張って動いている様子が伺えた。(競技も係の仕事も)クラスの仲間のために声を掛け
合い応援している姿がとても印象的でした。暑い中でしたが、生徒・先生ともに頑張っていて嬉
しかった。今後保護者として協力できることは子ども達のために協力したいです。 ④夏休み明
けからの短期間で、運動会が昨年のように感染症の流行もなく無事開催ができて良かったです。
暑さを心配しましたが、子ども達が頑張って取り組んでいる姿に元気をもらいました。ありがと
うございました ⑤クラスの団結力、先生方のサポート、子ども達の笑顔が随所に見られと
ても良い運動会だったと思います。いつもご指導ありがとうございます！ 選手宣誓に各学年代
表１名ずつ出られるのもとても良いと思いました。
（回答）いろいろと温かいご意見、ありがとうございました。

（意見２）①１年生のむかでリレーは練習の時半周ずつだったのに、時間がかかると言われ４分
の１ずつになったと聞きました。しかし実際運動会でみたら、１年生の後にした２年生や３年生
の競技はかなり時間がとられていました。３年生は最後の運動会だから、まだわかるけど…ちょ
っとどうかと思いました。②１年生のむかでリレーに使用しているロープはよくないと思います。
怪我をして帰ってきました。他校でどのようなものを使用しているのか聞いてみてください。せ
めててぬぐいにしてやってほしいと思います。
（回答）①１年生のむかでリレーは通し練習の時に本番以上に時間がかかっていました。熱中症
対策のこともあり、少しでも時間短縮ができないかと考え距離を半分にさせていただきました。
他学年については競技時間が決まっていて、その時間自体はそんなに長くはありませんでした。
例えば２年生の騎馬戦は対戦時間自体は、１分×４試合の合計４分間でした。多く時間がかかっ
てしまったのは集計、発表の処理に時間がかかりすぎたためです。３年生も同様です。競技時間
を短くすることも考えましたが、１分しかない試合時間をさらに短くすると競技自体が成り立た
なくなるため集計、発表時間の短縮に努めることにしました。生徒たちも頑張って集計の練習を
したのですが、本番でも十分な時間短縮ができず、かなり長い競技となってしまいました。申し
訳ありません。②１年生のむかでリレーでは、ロープにある数ヶ所の結び目にタオル（てぬぐい）
を通して足を結んでいました。他の中学校でも行っている最も一般的な方法だと思います。もし
かしたら、生徒への指導が不十分で正しい結び方ができておらず、ロープが直接足に接触してい
たのかもしれません。たいへん申し訳ありませんでした。

（意見３）２年の騎馬戦の時、ポイを落とした時の対応がルールにはなかったが、教員判断で失
格とさせていただくと放送があった。全教員でその場で話し合っての決定だったのか？
（回答）運動会当日ルールにないことが起こった場合、全職員で話をすることはできないため、
競技担当者、学年主任等の一部の教員で結論を出すことが多いです。ポイを落とした騎馬を勝ち
残りと判断しても、失格と判断しても必ず納得できない人がいたと思われます。そこで、批判は
すべて教員が受けますという意味で、「教員判断で決定した」と放送させていただきました。今
後も、運動会で同様のことが起きないよう、競技において起こりうることを想定してルールづく
りに努めていきたいと思います。

（意見４）ルール違反をしたのに失格ではなく減点のみでは、ルールを守っている生徒は納得い
かないです。スポーツマンシップのない子が多くとても気になります。
（回答）故意ではないルール違反によって失格となり、一部の生徒が仲間から責められること
がないよう配慮した結果、現在のような形になっています。故意にルール違反した場合、知らな
いところで減点されており、総合順位には影響が出ています。決してルール違反したクラスが得
をすることはないようになっていますので、ご理解をお願いします。

（意見５）①プログラムの家庭への配布を２、３日前にしてほしいです。今年のプログラムには
学年が書いてありませんでした。②リレーの走順など事前にわかると応援しやすいと思いました。
３年生のタイヤの種目で、我が子がどこにいるかもわからずでした。
（回答）①本年度はプログラムの配布が遅れてしまいました。来年度は数日前には配付できるよ
うにしたいと思います。また、学年種目の学年が書いてなかったこともチェック不足でした。た
いへん申し訳ありませんでした。②各生徒がどの位置で参加するのかを通信等でお伝えする先生
もおられますが、それは学級担任にとってとても大きな負担となります。今後、プログラムを早
めに配付しようと思いますので、お子さんから事前に聞いていただければと思います。


